



Extrait du SUD Éducation Lorraine - Académie de Nancy-Metz

<http://sudedulor.lautre.net/spip/spip.php?article2088>

Pour la reprise, les annonces de Blanquer sont toujours largement insuffisantes !

- Actualité des luttes - Appels à mobilisation -



Date de mise en ligne : lundi 26 avril 2021

SUD Éducation Lorraine - Académie de Nancy-Metz

Retrouvez toutes les infos concernant la fermeture des établissements scolaires et le télétravail, pour l'ensemble des personnels [sur notre article dédié.](#)

Pour un 1er mai de résistance et de lutte : Retrouvez l'ensemble des infos et les RDV en Lorraine [sur notre article dédié.](#)



UN 1^{er} MAI DE RÉSISTANCE ET DE LUTTE

Le 1^{er} mai prochain, journée internationale de lutte des travailleurs et des travailleuses, sera une nouvelle fois l'occasion de se mobiliser et de manifester à travers le monde, alors que les conséquences de la crise sanitaire, sociale et économique sont catastrophiques, et que les capitalistes continuent de s'enrichir.

UN gouvernement contre les services publics...

La crise sanitaire a mis en lumière les choix désastreux opérés par les gouvernements successifs dans la gestion comptable de l'hôpital public : les suppressions de postes et fermetures de lits, conduisant à ce que le personnel épuisé ne puisse prendre en charge correctement les patient-es atteintes par le virus sans conséquences sur les autres soins qui sont retardés. Dans l'éducation, les administrations et l'ensemble des services publics, la situation est semblable. Pourtant, le gouvernement continue sa fuite en avant : il ferme des lits, supprime des postes de soignants, d'enseignant-es, ferme des services, restructure.

... et contre le monde du travail.



Le gouvernement a choisi son camp, celui du grand patronat. Le « quoi qu'il en coûte » c'est pour les grandes entreprises pour lesquelles des milliards sont débloqués sans contrepartie, pendant que des centaines d'autres ferment avec des milliers de salarié-es qui se retrouvent au chômage. Dans le même temps, l'application dès le 1^{er} juillet de la contre-réforme de l'assurance chômage conduira à réduire les revenus de plus d'un million de privé-es d'emploi et à condamner des centaines de milliers d'autres au RSA. C'est pour en réclamer l'abrogation que SUD-Solidaires accompagne, partout en France, les occupations de lieux culturels.



Le danger de l'extrême droite.

Depuis 30 ans, la dynastie de millionnaires Le Pen continue de prospérer sur la misère sociale et les peurs. Et le gouvernement de faire la course à droite, enchaînant les mesures liberticides et autoritaires, les attaques incessantes contre la population musulmane ou supposée l'être et les sans-papiers. Pour nous le 1^{er} mai c'est aussi une journée de lutte pour la paix, la solidarité internationale et l'accueil des réfugié-es.

Des alternatives existent...

SUD-Solidaires porte des mesures d'urgence dans la période :

- ✓ Brevets publics sur les vaccins et socialisation de l'industrie pharmaceutique ;
- ✓ Renforcement massif des services publics, dont la santé et l'éducation ;
- ✓ la satisfaction des revendications portées par les lieux culturels occupés ;
- ✓ Interdiction des licenciements dans les entreprises qui font des profits ;
- ✓ Conditions écologiques et sociales des aides publiques aux entreprises ;
- ✓ SMIC à 1700€ net et une augmentation de 400€/mois pour toutes et tous ;
- ✓ Abrogation de la réforme de l'assurance chômage ;
- ✓ Partage du travail avec 32h hebdomadaires sans perte de salaire ni flexibilité ;
- ✓ Rétablissements des taux de prélèvements fiscaux pour les plus riches et les grandes entreprises ;
- ✓ Véritable lutte contre l'évasion et la fraude fiscales...

Mais au-delà de ces mesures d'urgence, l'indispensable reconversion écologique doit s'accompagner de nouveaux droits sociaux et d'un pouvoir supérieur des travailleurs et travailleuses dans le contrôle et la finalité du travail. C'est en se mobilisant, en se regroupant, en se syndiquant que nous allons gagner.



Le 1^{er} mai, soyons des milliers dans la rue pour affirmer notre résistance à ce gouvernement, pour affirmer notre combat contre l'extrême droite, pour affirmer notre engagement à lutter pour un progrès social et écologique.

MANIFESTATIONS :

- NANCY : 10h30 place Dombasle
- METZ : 10h devant l'Arsenal
- EPINAL : 10h devant la Préfecture
- BAR-LE-DUC : 10h30 devant la gare



Le ministère avait trois semaines pour préparer la reprise. Il n'a strictement rien fait et s'apprête à envoyer élèves et personnels au casse-pipe. SUD éducation soutiendra les équipes décidant de se mettre en droit de retrait et met à disposition son préavis de grève. SUD éducation appelle d'ores et déjà les personnels à se réunir pour définir leurs revendications et choisir leurs moyens d'action.

Les annonces concernant le déploiement des tests salivaires et auto-tests pour les personnels et les élèves n'inspirent aucune confiance. Voilà en effet un an désormais que le ministre Blanquer répète qu'une campagne de dépistage massive est sur le point de débuter. Chacun-e a pu constater que cela n'a jamais été le cas. Jean Castex annonce une montée à 400 000 tests réalisés par semaine au maximum et Blanquer 600 000, quand les élèves sont plus de dix millions dans le primaire et le secondaire, et les livraisons d'auto-tests ne sont pas prévues en collège. Qui plus est, le ministère s'est montré particulièrement flou sur les modalités de formation des élèves et des personnels.

Dans ces conditions, la règle de la fermeture des classes dès le premier cas risque de manquer son objectif. De même, les modifications continuelles des protocoles sanitaires laissent envisager de nouveaux changements qui correspondront plus à l'aveuglement du ministre qu'à la réalité de la situation sanitaire dans les établissements.

Pour la reprise, les annonces de Blanquer sont toujours largement insuffisantes !

De même, l'annonce de la reprise en demi-jauge dans les collèges de certains départements en classe de 4e et 3e, qui plus est réduite à une liste limitative dans les départements, relève à nouveau du trucage, destiné uniquement à l'affichage. SUD éducation exige de véritables demi-groupes en collège, pour lesquels les personnels s'étaient déjà mobilisés massivement en octobre dernier.

Dans le premier degré, au lieu de recruter des personnels enseignants pour remplacer les enseignant-e-s absent-e-s, le ministre invite les élèves à rester chez eux et chez elles.

En ce qui concerne la vaccination, le Premier ministre n'avait rien à annoncer : les personnels ne seront toujours pas prioritaires. Seuls les personnels âgés de plus de 55 ans, c'est-à-dire seulement 13,26 % des personnels, sont concernés. Certaines catégories de personnels sont exclues de la mesure, comme les AED, les PsyEN ou les CPE. Le gouvernement met en danger la santé des personnels en rouvrant les écoles le 26 avril dans ces conditions.

Les enseignant-e-s du second degré s'apprêtent le 26 avril à retrouver le chemin de l'enseignement à distance, toujours sans matériel mis à disposition par l'employeur et dans le cadre d'environnements numériques de travail dont on peut penser qu'ils ne tiendront pas plus la charge que lors de la semaine du 5 avril. Le ministère anticipe déjà l'incapacité des systèmes à tenir la charge, en demandant aux personnels de limiter l'envoi de messages aux élèves, et aux élèves comme aux personnels de se déconnecter fréquemment. Il recommande l'usage de la classe à la maison (CNED) alors qu'il disposait d'un an pour préparer au mieux l'enseignement à distance.

Face à cette incurie du ministère, les personnels et au premier chef ceux du premier degré qui reprendront en présentiel dès le 26 avril, auront toute légitimité à se considérer en danger.

" **Partout où cela sera nécessaire, SUD éducation appuiera les équipes qui choisiront de se mettre en droit de retrait ou de faire grève** pour obtenir satisfaction sur leurs revendications. SUD éducation met ainsi à disposition des équipes son préavis de grève.

" **Dès à présent, SUD éducation appelle les personnels à anticiper la reprise en organisant des Assemblées générales** pour faire le point sur la situation et établir leurs revendications.

" **SUD éducation appelle enfin à signer et à faire signer massivement la pétition intersyndicale "[Pour la reprise du 26 avril : il faut agir rapidement](#)".**

Pour faire face à la crise de manière durable, il s'agit au-delà de ces revendications immédiates de recruter massivement pour permettre une baisse des effectifs sans diminution des heures de cours en présentiel. C'est le sens du plan d'urgence pour l'éducation que revendique SUD éducation depuis le printemps 2020 et pour lequel une mobilisation d'ampleur est plus que jamais nécessaire.

► [> Le préavis de grèves à disposition des équipes est ici.](#)